



Consumen 80% de su salario allá, afirma

CSP destaca aporte de mexicanos a PIB de EU

LA PRESIDENTA señala que si connacionales dejaran de gastar en ese país, su economía se contraería 1%; si migración ilegal cae 50%, deuda del seguro social subiría 13%, añade

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, expuso que los trabajadores mexicanos en Estados Unidos contribuyen a la economía estadounidense ya que de acuerdo con el Peterson Institute for International Economics (PIIE) el 80 por ciento de sus salarios se consumen en territorio estadounidense.

"Si los trabajadores mexicanos dejaran de consumir en Estados Unidos la economía de Estados Unidos se contraería en más de un punto de su Producto Interno Bruto (PIB). Eliminar el consumo de las y los trabajadores mexicanos, fíjense bien, sería equivalente —esto es una publicación académica—, sería equivalente a destruir el valor generado por la totalidad de la agricultura, la pesca y la silvicultura en los Estados Unidos", explicó.

**EL
DATO**

EL MIÉRCOLES, la Presidenta Sheinbaum conversó por teléfono con Trump, a quien le aclaró que la postura de México no es cerrar fronteras, sino tender puentes.

Desde San Nicolás de los Garza, Nuevo León, la mandataria precisó que, por cada 10 migrantes que trabajan en el vecino país del norte, se crea uno o dos empleos para los propios estadounidenses.

Detalló que si la migración legal se redujera en 50 por ciento durante los próximos 10 años, la deuda del seguro social en Estados Unidos incrementará en 13 por ciento, lo que representa pérdidas de hasta 1.5 billones de dólares en 75 años.

Mientras que, si la migración incrementará, las reservas del seguro social aumentaría en 284 mil millones de dólares a lo largo de 10 años. En cambio, si

aumentara en 200 mil migrantes al año, la solvencia del seguro social en la Unión Americana se extendería por dos años, incrementando sus reservas en 284 mil millones a lo largo de 10 años.

Aseguró que, incluso, los migrantes que llegan sin documentos aportan a la economía de Estados Unidos, ya que contribuyen en 13 mil millones de dólares al año en seguro social al no reclamar sus beneficios.

"El 92 por ciento de ese dinero termina beneficiando a las y los estadounidenses", puntualizó Sheinbaum Pardo.

Asimismo, enfatizó en que el tratado comercial con Estados Unidos y Canadá (T-MEC) beneficia a todas las naciones involucradas gracias a que genera empleos, ganancias y bienestar para los pueblos.

Al respecto, precisó que las empresas estadounidenses que invierten en México son más productivas, pues por cada 131 empleos creados en sus filiales mexicanas, generan 333 empleos en EU.

REITERAN APOYO. Por su parte Ricardo Monreal reconoció la actuación de la Presidenta Claudia Sheinbaum "ante desafíos internacionales".

En un mensaje en SUS redes sociales, reconoció la rápida respuesta de la mandataria "tras las declaraciones, arengas o amenazas del presidente estadounidense electo, Donald Trump", y dijo que el Congreso reiteró su apoyo a la mandataria.

"Su manifiesta intención de lograr, a través de la cooperación, el diálogo y la colaboración, preserva la soberanía y defiende la independencia de la nación al enfrentarse de manera correcta a estos grandes desafíos", planteó Monreal.

Consideró que las declaraciones del próximo mandatario estadounidense no se pueden desestimar y el Congreso de la Unión debe estar preparado para ello.

Añadió que la Presidenta "ha actuado con sobriedad y actitud republicana y su encuentro con Trump seguramente se dará (...) para proteger los intereses de la población de nuestro país".

9.6

Toneladas de fentanilo asegurado EU en la frontera con México en un año

19.5

Kilos de fentanilo decomisó EU en la frontera con Canadá en un año

SI LOS TRABAJADORES

mexicanos dejaran de consumir en EU la economía de EU se contraería en más de un punto de su PIB. Sería equivalente a destruir el valor generado por la totalidad de la agricultura, la pesca y la silvicultura"

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México